

Obituario
Dr. Jesús Felipe Parra, Sillón III
(1931-2017)

Dr. Alfredo Díaz Bruzual

Individuo de Número Sillón XII

El pasado 11 de abril de 2017 fallece en Caracas nuestro TESORERO de la Junta Directiva de la Academia de Medicina, compañero y amigo Jesús Felipe Parra, “Parrita” como todos cariñosamente lo llamábamos.

Nació en San Cristóbal, Estado Táchira, el 12 de mayo de 1931 y muere un mes antes de su cumpleaños, el día 10 del corriente. Era el “Patriarca” de la familia; el mayor de los hermanos y su infancia fue muy “dulce”, entre los caramelos de la fábrica de la familia en San Cristóbal, “la mejor fábrica de caramelos y bocadillos de la ciudad.” La aguerrida ciudad andina le vio nacer y estudiar sus primeros años, siguiendo luego por Tovar y Mérida donde comenzó su carrera médica en la Universidad de Los Andes, para concluirla en Caracas en la Universidad Central de Venezuela graduándose de Médico Cirujano en 1959 y Doctor en Ciencias Médicas en 1969.

Personaje sencillo y de carácter recio como buen Tachirense; destacaba por ser un trabajador activo y constante, tenaz, no descansaba hasta lograr la meta propuesta. Ejerció su profesión como un apostolado, sin fines de lucro; quien requería sus servicios y no tenía como pagar, no pagaba. Realizó Cursos de Posgrado en Cirugía Oncológica y Obstetricia y Ginecología. Su dedicada y meritoria labor docente ejercida como Médico Jefe del Servicio “C” del Instituto



Oncológico Luis Razetti y como Director del Curso de Posgrado Universitario de Cirugía Oncológica del mismo hospital fue muy apreciada por sus discípulos y compañeros, sobresaliendo como maestro de varias generaciones médicas,

para quienes será un paradigma. Sus familiares dicen que el Oncológico Luis Razetti fue su pasión, su amada, a quien tenía muy dentro de su alma, a quien dedicaba su vida entera y donde ha dejado un recuerdo imperecedero en sus colegas, discípulos, enfermeras y el personal administrativo, quienes lo querían mucho, como lo expresan con en su página un “Adiós Maestro” con las siguientes oraciones:

“Hoy el noble acero inoxidable, queda en la mesa de Mayo. La scialítica en off, los campos quirúrgicos azules y limpios. Hoy no se deslizan las suturas, ni trabajan las agujas, ni siquiera en el más absoluto silencio. No hay hábil movimiento de tijeras, ni la generosa guía de su pinza de doble utilidad que nos consuele. Que hoy descansen los libros y las láminas de diapositivas. El maestro no vino hoy... Hay mucho cielo para los hombres buenos y útiles”.

Fue electo Miembro Correspondiente Nacional de la Academia Nacional de Medicina Puesto N° 4 el día 23 de marzo de 2006 y se incorporó el 15 de junio de 2006. Electo como Individuo de Número, Sillón N° III el 7 de abril de 2011 e incorporado el 22 de marzo de 2012 con el trabajo “Consideraciones sobre cáncer gástrico. Revisión y actualización. Cáncer gástrico precoz”.

En la actualidad era miembro de nuestra Junta Directiva 2016-2018, desempeñándose cabalmente como Tesorero. Su trayectoria científica es resumida desde su graduación como Médico Cirujano en la Universidad Central de Venezuela en 1959, Doctor en Ciencias Médicas de la Universidad Central de Venezuela 1969. Miembro Activo del Colegio de Médicos del Distrito Federal a partir del 19-10-59, bajo el N° 2432. Curso de Posgrado en la Especialidad de Obstetricia y Ginecología en la Maternidad “Concepción Palacios” (1959-1960). Residente de Cirugía General por Concurso en el Hospital Vargas de Caracas (1962-1964), Residente por Concurso en Cirugía Oncológica, realizado en el Instituto de Oncología “Luis Razetti” de Caracas, M.S.A.S. (1967 - 1969. Médico Jefe por Concurso del Servicio de Cirugía II del Hospital General del I.V.S.S. Médico Jefe del Servicio “C” (Patología Digestiva y Tumores Óseos y de Partes Blandas) del Instituto de Oncología “Luis Razetti” del M.S.A.S. Director del Curso de Posgrado Universitario en Cirugía Oncológica

del Instituto de Oncología “Luis Razetti” del M.S.A.S. desde 1989. Reconocido por el Colegio de Médicos del D.F., en las Especialidades de Obstetricia y Ginecología a partir de 1960, en Cirugía Infantil a partir del 1967, Oncología a partir de 1970. Autor de 2 textos de Medicina, 25 Trabajos Científicos. Perteneció a dos Sociedades Científicas y Juntas Directivas de las mismas. Participó como Ponente en numerosos Seminarios, Mesas Redondas y Cursos Docentes, asistiendo a 90 eventos científicos.

Es de resaltar que el Académico Jesús Felipe Parra, fue nombrado Profesor Emérito y Jefe de Servicio Honorario de Cirugía de Vías Digestivas y Partes Blandas del Instituto de Oncología Dr. Luis Razetti el 11 de diciembre de 2015, haciéndose acreedor, de forma unánime, de la más alta distinción académica que otorga por primera vez el instituto, por sus cuarenta y ocho años de ejercicio profesional, docencia e investigación en pro de la oncología venezolana. Con este galardón se reconoce una magnífica trayectoria basada en la excelencia, perseverancia y generosidad como maestro.

Es así, como “Parrita” nos deja un gran vacío en la comunidad médica venezolana por ser un gran ductor y maestro de generaciones de dignos profesionales de la salud y a quienes tuvimos el privilegio de compartir su amistad. La Academia pierde un miembro que nos enriquecía con sus frecuentes y atinadas intervenciones en las asambleas.

La Academia Nacional de Medicina hace llegar nuestra sentida expresión de condolencia a su esposa María Teresa, su hermana Rosa Herminda, sus hijos Néstor, Valle y Adriana, sus nietos Oliver, Andrés Felipe, Carlos Enrique, Michael, Joanna, Adriana y Mariana, sobrinos y demás familiares y amigos y al gremio médico en general por tan dolorosa pérdida.

La muerte no es el final, sino el comienzo...

Que Dios lo haya recibido con alegría.